

La situation politique en Finlande

La Finlande, qui est l'un des plus grands pays d'Europe (337 000 km²), est également l'un des pays européens les moins peuplés (4,9 millions d'habitants). Elle est située à la même latitude que les Territoires du Nord-Ouest du Canada, sans toutefois partager leur dur climat. La Finlande a été gouvernée tour à tour par l'Ouest, ayant fait partie du royaume de Suède jusqu'en 1809, et par l'Est, en tant que grand-duché russe, jusqu'à ce que son indépendance soit déclarée le 6 décembre 1917.

La Finlande est actuellement l'un des pays européens les plus prospères; elle maintient des liens économiques étroits à la fois avec l'Est et l'Ouest et pratique une politique extérieure neutraliste.

En vertu de la constitution finlandaise, le pouvoir est divisé entre le président de la république et un parlement constitué de 200 membres. Le président est notamment chargé de la politique étrangère et il est commandant en chef des forces armées. Il nomme le cabinet et peut introduire un projet de loi ou imposer son veto. Le président est élu pour six ans au suffrage indirect. Seulement trois présidents ont été élus depuis 1946 : le président actuel M. Mauno Koivisto, a été réélu en février 1988 pour un second mandat.

Le système finlandais de représentation proportionnelle, assez complexe, encourage la formation d'une multitude de partis politiques et la constitution de gouvernements de coalition. Depuis avril 1987, le Premier ministre Harri Holkeri, un conservateur, dirige une coalition formée du Parti de coalition nationale (conservateurs), du Parti social-démocrate, du Parti populaire suédois et du Parti rural finlandais. M. Holkeri est le premier conservateur à occuper le poste de Premier ministre depuis 1946.

Les prochaines élections sont prévues pour mars 1991.